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Juan Eduardo Gallardo, gerente Hif Magallanes, sobre las personas que manejan Haru Oni 

“Mi deseo es que podamos tener una resolución de 
calificación ambiental a fin de año para ambos proyectos” 

Lucas Ulloa Intveen acaso soaprensamstatl 

   
  

Juan Eduardo Gallardo 
entró hace poco más de dos. 
años a trabajar con Hif Glo- 
bal, primero como gerente .. 
de Asuntos Corporativos y, 
actualmente, como gerente de: 
Hif Chile Magallanes. Lidera 
las principales innovaciones 
que suceden en la planta 
demostrativa Haru Oni, así 
como monitorea los pasos de 
los grandes proyectos de la 
firma en la región: el parque cólico Paro del Sur y la plan- 
ta de combustibles carbono 
neutral Cabo Negro. 

Actualmente en Haru Oni, 
se encuentran instalando una 
nueva unidad de última gene. e , 
ración, ideada por el equipo de innovación de Hif en Ber- — Juan Eduardo Gallardo e el gerente de HIf Magallanes y lidera 
lin, llamada Captura Directa 
de Aire (Dac, por sus siglas 
en ingles). Esta permitirá. significó un desafío logístico un catalizador de innovacio- 
sacar CO2, un gas de efecto. de proporciones y que aúnse nes en múltiples áreas, 
invernadero, directo dela at- mantiene en desarrollo, para — Gallardo plantea que al 
mósfera pará hacer gasolina, todo lo que es el montaje y ver el potencial de la ener- 
lo que reemplazaría la provi.. ensamblaje dela maquinaria gía eólica en Magallanes 
sión de CO? que actualmente al ecosistema de la planta comenzaron a tirar líneas 
se hace trayendo el material. demostrativa. Para la Mrma, sobre los primeros grandes 
desde una planta cervecera estas instalaciones demues- proyectos, aunque la idea era 
en Argentina. tran una vez más que Hifestá poder “entusiasmar, mostrar 

Elequipo llegó vía maríti-— a la vanguardia del contexto y que hubiera credibilidad al 
maenó8 contenedores, lo que energético yla planta ha sido. respecto”. En esa línea ejem- 

  

  

LLAMADO A OFERTAR TERRENOS 
EN LA COMUNA DE PUNTA ARENAS 

An el arco del Pan de Emergencia Habitacional mpusado porel Ministerio de Vivenda y 
Urbanismo, 3 tau dl SERVI Magallanes y de a Antica Chana ita a comunidad, 
propietarios y oferentes a presentar propuestas de venta de tranos enla comuna de Punta 
Arenas cone ojeiwo de aóquer suelos aptos pra La constrccón de vviendas que mejren 
la caidas de vida en aquellos sectores con mayor défic habitacional del pas conforme aos 
programes abitaconles entes. 

REQUISITOS DE LOS TERRENOS: 
-  Superiirminima deeable500 mé 
=  Deptoferencia ubicados dento de os plgono dedos enel siguiente etace 

rups/sendumagallanas min gob 22025. Llamado -+ofetrerens! 
RECEPCIÓN DE OFERTAS, 

Desde el 28 de br hasta 0 de mayo de 2025 
En Oñana de artes del SER Magallanes 
ale reacia 722, 1 pis, Puntarenas 

DOCUMENTOS MÍNIMOS PARA INGRESAR LA OFERTA: 
- Carscferaióeso D 
= Capladeesrtur pública neta en l Conservador de Benes Rascs 
7 Cereficado de aio fis Detallado del samastra en curs Si 
 Carofcadodenómera 
= Careficado de Informaciones reis 
7 capiaitplano scr ene Conservador deiens aces 
- imagenes eertenoysoubicación 

CRITERIOS DE EVALUACIÓN: 
Las ofrtas será evaluadas según una tabulación técnica elaborada por este Servico considerando os suite 
Esteros principales 

1 Entomoycaractrsics delterreno 
2 Fectbiiaadnormatna según la Regulador Comunal vigente 
Zo Valera 

Más Inormación y descarga de anexos ene 
tsps./serviumagallanes.minvu.gob.cU2025.llamado-a-ofertar-terrenos! 

  

    
  

  

1074 plinca que hace unos 6 años 
parecía increfble la idea de 
hacer una planta que creara 
bencina a partir del aire y 
del agua, aunque siempre 
estuvieron convencidos de 
que era posible. “Pero a este Bivelnadie lo había hecho en 
el mundo y nadie lo ha hecho 
todavía”, puntualiza, sobre 
el hito que significó haber 
levantado esta planta. 

- ¿Se considera Hif a la 
vanguardia del panorama 
energético? 

“Nosotros estábamos 
convencidos de que esto era 
posible hacerlo, en el papel 
y en el laboratorio eso esta- 
ba, pero a este nivel nadie 
lo había hecho en el mundo 
y nadie lo ha hecho todavía. Juntamos estos equipos, que 
hay algunos de mucha van- 
guardia, como los electroli 
zadores, ola planta química 
derefinación de combustible, 
que tiene algunas cosas de 
mucha innovación también. 
Algo muy relevante de esta 
planta es cómo integraba 
todos estos equipos. Eso era 
na de las cosas difíciles de 
esta planta y de este tipo de 
plantas nuevas en el mundo. 
No había experiencia tam- 
poco, ni los que construían 
las plantas de metanol ni os 
de combustible. Ellos pensa: 
ban: '¿Cómo hacer para que 
una planta de este tipo, que 
además funciona con energía 
renovable, opere? Porque los 
equipos, muchos de estos no 
tenían la Nexibilidad en esos 
momentos para funcionar 
con energía renovable, que 
no está disponible todo el 
tiempo. ¿Cómo administrar 
eso? Entonces, hay innova- 
ciónenmuchas áreas de este 
tema, hay mucha vanguardia 
enesto”. 
-¿Cómofue la construcción 

de estas instalaciones? 
“Esto cra como una torre. 

de Babel, había gente de todo 
elmundo trabajando, de todas 
las nacionalidades. Pero, una 
vez que nos entregaron la 
planta a operar y nosotros 
teníamos el compromiso de 
Alcanzar en una fecha a pro- 
ducir las primeras gotas € 
inaugurarla, el equipo ya era 
este que está aquí. Y lo logra- 
ron. Losogros que ha tenido 
este equipo han permitido 
que ahora alos equipos se les 
pueda hacer la mantención preventiva entre ellos mis- 
mos. La última mantención 
que correspondía al año pa- 
sado afines de septiembre le 
dijimos a Siemens, que es el 

fabricante, que lo podíamos 
hacer nosotros, Entonces, el 
aprendizaje que has generado 
esta planta sobre este equipo 
essúperrelevante, Hoy en día 
+s un equipo de chilenos, de 
magallánicos, que esel único 
en el mundo que sabe operar 
plantas de e-combustiblesen 
el mundo. Ese conocimiento 
que se ha generado y que está 
acá para posotros es súper 
relevante”. 

¿Qué serequiere para que 
el combustible que producen 
"pueda ser utilizado por autos “de magallánicos y chilenos? 

“Serequieren cambios en. 
la normativa, porque la nor- 
mativa está muy asociada al 
combustible que proviene del 
petróleo, Eso está avanzando. No podemos venderlo, lo que 
hoy día producimos. En el fu- 
uro vaaser así, estoy seguro 
queno vaa haber ningún pro- 
blema, pero sí hemos hecho muchas pruebas. Lo que hick 
mos con Antártica 21, donde 
le entregamos combustible 
para sus zodiacs, también 
pruebas demostrativas enas Jerias de hidrógeno, ¿Cuáles 
la idea de ese tipo de cosas? 
Es mostrar y demostrar que 
este combustible es directa: 
mente usable en el vehículo, 
no hay que hacer ningún 
cambio, ni lavar el motor. Se 
usa directo, es químicamente 
igual, mucho mejor porque 
notienes otros componentes. 
Estoy seguro que enel futuro 
cercano, cuando nosotros 
tengamos nuestras plantas 
de escala industrial, eso va a 
pasar. Esa es muestra volun- 
tad y lo que queremos". 

- Entrando en la escala 
industrial y los proyectos que 
tienen en el Sela, ¿cómo se 
ve el panorama en términos 
generales? 

“Yo estoy muy contento 
del trabajo que hemos hecho, 
ha sido robusto. Prueba de 
ello es que, en general, los 
Jesara han sido muy buenos, 
porque creo que hemos hecho 
un buen trabajo en base aso. 
Yo estoy muy optimista dese 
trabajo. Ahora estamos traba- 
Jando en la segunda adenda 
de Cabo Negro, Ingresamos 
la adenda de Faro del Sur y 
estamos ala espera de quenos 
egue el próximo lesara, pero 
estamos súper confiados enel 
trabajo que hicimos. 

"Una característica que 
tiene Hif es que nos gusta es- 
cuchar. Hemos escuchado ala 
autoridad, cuando nos hacen 
una observación nos invitan 
auna reunión. Y esa escucha

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

04/05/2025
  $1.254.017
  $1.600.000
  $1.600.000

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

       9.000
       3.000
       3.000
      78,38%

Sección:
Frecuencia:

LOCAL
SEMANAL

Pág: 10



Jl Magallanes, domingo de mayode 205 / 11 
Cecilia Glusevic 

Hija de uno delos fundadores de Tabsa 
asume como nueva directora dela empresa 
Cecilia Glusevi asumió 

ofcialmentela semana pasada "Estoy muy contenta 
como directora de Transbor- y rota 
adora Austral Broom 5.4. Y Motivada por volver 
(Tabsa) empresa emblemática. a Tabsa. Mi objetivo 
y vital ara laconectividad de 4 
Joegión de Magallanes. *SMantenervivoy, 

Con una sólida formación recuperar el espíritu como Dra. Química Parma: 
cónica (Univeridadde Cue) 9 los fundadores, 
Y Máster en Administración siendo un aporte y Negocios (MBA, Ponticia A 
"Universidad Católica) Ceciña PAra la comunidad. 
Gluseviccuentaconmásde20 de Magallanes 

Durante un ecorrdo por la plata, el gerente mostrólas principales innovaciones conlas que cuenta | años de experiencia liderando Fomier Tacmpresa famila, un roque 
asumió ras suceder a supadre, "ospermitetrabajarentener son importantes, también la lo que eran las campañas | Jorge Glusevic, fundador de 2018y 2021. unarespuesta adecuada alas calidad. Yo no puedo poner. ambientales y vimos dos | Tabaa.nla década de 1960... — Trasunbrevereceso, Ceci 

dudas observaciones, inquic- por encima de la calidad los cosas. Uno, estábamos en un | Su padre fue un visionario. llaGlusevicregresaal directo. tudes que tanto los servicios plazos. Entonces yo no puedo. pasomucho más adciante que | empresario magallánico que, io con renovado entusiasmo, 
tienen como a comunidad”... dejar de hacer bien muestro. el resto de las compañías, | junto a otros ploneros, creó. "Estoy muy contenta y moi: 

trabajo porque un plazo me que somos amigos, no hay | Tabsa con el propósito de or- vada por volver a Tabsa. Mi 
- Respecto de los lazos. está apretando. En ese sen. drama. Y lo segundo es que | talecer la conectividad en la. objetivo es mantener vivo y 

¿cuándo cree que se pueda. tidova a haber un equilibrio estábamos enfocadosen oro | región, un pilar fundamental recuperar el espíritu de los 

   
  

“avanzar a la siguiente etapa siempre”. negocio, Entonces, dijimos | para el desarrollo de Maga- fundadores, siendo un aporte 
9 tener ya una resolución de que tenemos que enfocarnos | lanes, Desde 2008, Cecilia ha. para la comunidad de Maga- 
calificación ambiental? - ¿Cuáles han sido las ob- en esto y que el resto delas | participado activamente en _ Nanes, especialmente para los - “Yo tengo un deseo, MI. servaciones que más tiempo compañías, que tienen otros | el directorio de la empresa, habitantes de Tierra del Fue- 
deseo, y para eso estamos tra- le han tomado? intereses porque están me- | desempeñándose inicialmente go, y contribuir al desarrollo 
ajando,es que podamostener —— - “Tienen que ver con el tido en otros temas como el | como secretaria y, posterior- . sostenible de nuestra región", 
resolución de calificación am. tema de las campañas el le- amoníaco, y estaban enotras | mente, Como directora entre armó 
biental(RCA)a in deañopara - vantamiento delas líncasba. etapas anteriores. Dijimos: 
ambos proyectos. Ese es mi se quete piden una campaña “OK, movámonos" y hasta 
desco,paracsoestamostraba- más una adicional entonces el momento no ha pasado 
ando. Sé que no depende sólo. esote vate va generando una — nada, no hubo ningún efecto. denosotros, pero, en general, - ventana de plazos. Siempre Seguimos conversando, nos 
sí depende sólo de nosotros, de . hay cosas que hacer enun Es- incluimos en la asociación de 
que hagamos un buen trabajo tudio de Impacto Ambiental H2 Chale porque nos invitaron. 
en todo lo que tenemos que de estetipo, de este tamaño, unoscompañeros. Y elos han 
hacer hacia el Seta. Ese es mi_ importancia y relevancia... tenido harta participación 
objetivo, espero que sea así... Además, nosotros somos pun: acá, de hecho, se aliaron, así 
Hay plazos que el Seia tiene ta delanza, hemos tenido que es que al Anal, todo bien. 

                                      

   

       

  

    

y nosotros estamos tratando enfrentar untema así grande “Nuestros equipos no son 
deque, por ejemplo, nuestras que nosotros estábamos cla-. tan grandes, entonces tenía- | 
adendas se ajustenallos plazos ros que iba a ser asf”. mos que poner todos nuestros 
que decimos y hemos cumpli- recursos humanos en lo que || dobien Esomepermitedecir— - ¿Por qué decidieron estábamos y lo que estamos | 
ue quero que eso sea ahí, abandonar el gremio H2 Ma- haciendo ahora que es de la 
*Peroamiy ala compañía. gallanes? máxima relevancia. Así que B 
nosmueve más quelos plazos, - “En ese momento está- fue una decisión que tuvo ese 
que, por supuesto siempre bamos embarcados en todo origen y ningún otro". 
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2 VISITA LA NUEVA 
4% TIENDA BORIES 865 

Y DISFRUTA ESTA PROMO EXCLUSIVA POR APERTURA. 
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1 ESPECIALISTAS EN A 
Pacientes: UN AM SenuciosJURlDicos Ñ as pe /m YM 

Contes, matias tt Penal, Civil, Familia y Laboral des 
a a de pa 
Call, para bodega, batas, ADEMÁS DE: 
cas pales y más, 
encuentra la solución 

  "lctacones «Asesoria empresas 
estón inbaera» Asesora en seguros» estén de aces Eomelans *Crescón de cádgos de tica 
laboacn de planes estrtéicos 
4569 77521252 Decor 

    

  

  

  que tu proyecto necesita.
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